

DEBA



La plantilla del Regional de honor, que juega hoy frente al Oiartzun, posa para la foto oficial. :: A. SALEGI

El club Amaikak Bat presenta a sus equipos

El próximo martes se celebrará una reunión informativa sobre la escuela de fútbol

:: ANDER SALEGI

DEBA. El campo de fútbol de Errota Zar fue ayer por la tarde testigo de la presentación oficial de las diferentes categorías y sus respectivos jugadores con los que el club Amaikak Bat hará frente a la presente temporada. Los equipos que participarán en la temporada 2018-2019 serán; Regional de honor, Juvenil masculino, Cadete masculino y femenino, Infantil masculino y femenino, Infantil txiki, Alevines (masculino, femenino y de rendimiento) y la escuela de fútbol. Este año no ha sido equipo regional femenino.

Este fin de semana se disputarán cuatro partidos oficiales y tres amistosos. El regional de honor juega hoy (16.30) en Errota Zar. Tras el mal inicio de liga, el equipo tratará de sumar los primeros puntos de la temporada ante su afición. Los debarras se enfrentarán al Oiartzun, rival que llega a Errota Zar con una victoria en la última jornada ante el Deusto Donostia. Los juveniles se desplazan hoy en autobús (13.30) a Ordizia para enfrentarse al equipo de esa localidad a partir de las 15.30 horas.

El cadete masculino comenzó la temporada con derrota ante el Bergara. Hoy juega su primer partido de liga en casa (12.00). El equipo intentará buscar los primeros puntos de la temporada ante el apoyo de su afición. El cadete femenino se estrena hoy en liga, pero lo hará lejos de Deba. El equipo se desplazará en autobús (15.45) a Eskoriatza para enfrentarse al Arizmendi a partir de las 17.30 horas.

Los partidos amistosos de este fin de semana son correspondientes a la



Los juveniles jugarán hoy en Ordizia. :: A.SALEGI



Las chicas del cadete se estrenan hoy en liga frente al Arizmendi. :: A.S.

categoría infantil. El infantil masculino jugará mañana (12.00) en Errota Zar ante el Urki. El infantil femenino jugará un derbi ante el Mutriku mañana (10.00) en Errota Zar. Por último, el infantil txiki se enfrenta hoy (10.00) ante el Elgoibar en Errota Zar.

A principios del próximo mes comenzará la escuela de fútbol, por esa razón el club Amaikak Bat ha organizado para el próximo martes 25 de septiembre una reunión infor-

mativa dirigida a los padres cuyos niños vayan a participar en la escuela. La reunión comenzará a partir de las 19.00 en Kultur Elkarte.

Proyección y debate

Mañana a partir de las 19.00, se proyectará en Kultur Elkarte de Deba la película 'Una mujer fantástica' (ganadora del Sebastian Latino 2017) y a continuación, se debatirá sobre el tema.

ONDARROA

Ondarroa y Bermeo buscan unirse en proyectos de la cadena de valor pesquera

Quieren generar líneas interempresariales para llevar a cabo dinámicas innovadoras entre flotas y conserveras

:: A. E.

ONDARROA. Ondarroa y Bermeo tratan de generar sinergias de unión de cara a conseguir dinámicas innovadoras, según se mostró en una jornada con participación del director de Pesca y Acuicultura, Leandro Azkue, y la directora de BEAZ, Ainara Basurko. La jornada -que se desarrolló en la Cofradía vieja de Ondarroa- sirvió para que las empresas pudiesen estrechar lazos. La jornada recibía el nombre de 'Perspectivas de estrategia y competitividad en el sector de la mar', lanzará el proyecto. Más adelante se desarrollarán más jornadas técnicas y coworkings para «conocer las tendencias del sector». En la jornada participaron tres empresas galle-

gas del sector de la transformación. Tanto Bermeo y Ondarroa, como puntas de lanza, y sus industrias ligadas al mar, tienen un notable impacto en las economías locales de Busturialdea y Lea-Artibai. Mantienen similitudes nivel extractivo, albergando las dos flotas de bajura y de altura más importantes de Bizkaia, como en el sector de la transformación de la mano de las conserveras. Es por ello que el centro Behargintza de Bermeo, Sukarrieta y Mundaka, Azaro Fundazioa y la Diputación Foral de Bizkaia han unido fuerzas para lanzar iniciativas interempresariales que cristalicen en el futuro.

«El objetivo principal de este proyecto es identificar los retos, tendencias y necesidades de la industria ligada al mar, para después definir e impulsar diversos proyectos», aseguran los organizadores, que darán cobijo a las nuevas iniciativas que puedan surgir de la mano del programa Elkarlanean 2018 de la Diputación.

ERMUA

Alrededor de cien jóvenes participan hoy en Gazte Robotika

:: K. I.

ERMUA. Cerca de 100 jóvenes de Debabarrena de entre 8 y 16 años participan hoy en la segunda edición del Campeonato de Robótica Educativa de Euskadi. El encuentro se celebrará en el edificio Izarra Centre en Ermua, a partir de las 10.00 horas. El certamen se enmarca dentro del proyecto educativo comarcal Gazte Robotika, cuyo objetivo es fomentar entre las y los escolares el interés por la ciencia, la tecnología, la ingeniería y las matemáticas, las denominadas vocaciones STEAM, de una forma atractiva y basada en el trabajo en equipo.

La iniciativa, promovida por el Ayuntamiento de Ermua en colaboración con la Agencia de Desarrollo comarcal Debegesa, ha recibido un amplio respaldo de instituciones, así como por parte de diversas entidades y empresas.

Así, Gazte Robotika cuenta con el apoyo de SPRI, las diputaciones de Bizkaia y Gipuzkoa, la SD Eibar Fundazioa, Laboral Kutxa, Obra Social «la Caixa» y las empresas industriales Precimontajes y EPC.

Desde su puesta en marcha en

2017, cerca de 450 estudiantes de los ocho municipios de Debabarrena han participado en las distintas acciones impulsadas por los ocho Ayuntamientos dentro del proyecto educativo Gazte Robotika.

El encuentro Gazte Robotika contará también con una serie de talleres abiertos durante toda la mañana en los que se podrá experimentar y disfrutar con las tecnologías más avanzadas.

Entre las propuestas, ofrecerán un taller de experimentación con controles 'makeymakey', donde se mostrará cómo podemos controlar un ordenador y cualquier aplicación utilizando objetos cotidianos en lugar de un teclado o ratón. En el taller de Diseño con Minecraft e impresión 3D, tendrán la oportunidad de conocer el funcionamiento de una impresora 3D utilizando el popular videojuego Minecraft y trasladar sus diseños a la impresora. Por último, aquellas personas que les guste el mundo del audiovisual podrán poner en práctica su creatividad y talento artístico en el taller de Cámara, equipo de vídeo y chroma.



Fachada exterior de las nuevas instalaciones del Euskaltegi, en la calle Zearkalea. :: A. LASUEN

Seis bares de Ermua sacan al público pinchos del Concurso de Bizkaia

:: A. LASUEN

ERMUA. Seis restaurantes y bares del municipio pondrán a la venta en cada establecimiento los pinchos que presentarán al Concurso de Pinchos de Bizkaia. Estos sabrosos manjares están a la venta, desde ayer al 30 de septiembre, en el horario establecido por cada restaurante.

El gastro pub Sagarra, el bar Giroa, el restaurante Mendiola, Pata Negra, London y Mojito club Kixka, participarán el próximo mes de octubre en el Campeonato de Pinchos de Bizkaia, mientras tanto sacarán estos días sus elaboraciones al público. En este concurso tomarán parte alrededor de 50 restauradores de toda la provincia. Posteriormente, los seleccionados pasarán a la ronda final que se celebrará los días 1, 2 y 3 de octubre en el Euskalduna.

Los precedentes animan a ser optimistas, ya que el año pasado Giroa, Sagarra y Mendiola pasaron a la final del Campeonato de Bizkaia. De hecho, el Mendiola obtuvo el segundo puesto en este concurso. Además el bar ganador del concurso de Bizkaia pasará directamente a la semifinal del Campeonato de Euskadi de Pinchos.

Seis pinchos

El Giroa presentará su 'Giroartar', el London su 'Carrillera a la finca', Mendiola presentará su 'Golden duck', Mojito club Kixka se presentará al concurso con su 'Xel-Há', Pata Negra su pincho denominado 'Desieve' y el Sagarra su 'I ju laia'.

Cabe destacar que el Sagarra y el Giroa han presentado los pinchos que ganaron el concurso local de estas creaciones gastronómicas en la pasada edición.

Nueva cara del euskera en Ermua

El euskaltegi Kaltxango AEK de Ermua inaugurará el próximo jueves su nuevo local de 300 metros cuadrados en la calle Zearkalea

:: AINHOA LASUEN

ERMUA. El euskera estrena nueva cara en Ermua. El euskaltegi Kaltxango AEK inaugurará su nueva ubicación de 300 metros cuadrados, en Zearkale, el próximo jueves a partir de las 19 horas. Se aprovechará este momento para celebrar la continuación de un euskaltegi, en un nuevo espacio que es más del doble de amplio que el anterior de Kaltxango. En este lugar han contabilizado más de 3.000 alumnos reparados en estos 20 años.

«En aquel momento, conseguir un local fue un gran hito para AEK en Ermua, ya que hay que tener en

cuenta que se provenía de las 'gaueskolak' o escuelas nocturnas, que se impartían en diferentes lugares del municipio, por personas alfabetizadas, como el panadero de San Antonio 'Txikito', MariFeli, Gorka Olaizola, cuyo objetivo era transmitir todo lo que sabían, aunque sin ninguna formación pedagógica», explica el profesor más veterano, Juanmi Bravo. «En ese momento, en los 60, se impartían las clases en la iglesia, en Monroe, o dónde se podía. Alrededor de los 80 se creó AEK en Euskadi y se consiguió esa coordinación entre las 'gaueskolak' que funcionaban en los pueblos. En Ermua en ese momento, aunque no había local, Chevis, Txikito y Mari Feli daban clases en un local de Santa Ana por la mañana y en el colegio de Santa Ana (hoy día Eskolabari) por las tardes. También pasamos por las escuelas de la estación que se derribaron, e incluso por Teresa Murga cuando funcionaba el colegio, en verano».

Alrededor del año 1995 AEK compró el local con las medidas justas

para estar homologado, donde han permanecido 20 años con mejoras que han permitido que sea una de las ofertas más demandadas en el municipio para aprender euskera.

Juanmi reconoce que uno de los peores momentos que superaron los euskaltegis ermuarras se vivió tras el asesinato de Miguel Angel Blanco, «porque se generó un rechazo al euskera, en el que pasamos de tener alrededor de 250 alumnos a 150, y aunque nuestro máximo objetivo es el de desaparecer porque no seamos necesarios, aquel momento fue duro».

En este tiempo han tenido que reinventarse, puesto que cada vez más gente está alfabetizada en euskera, aunque cuentan con grupos de todo tipo. La mayoría que acuden al euskaltegi ermuarra buscan sacarse los perfiles, también, aunque poco, se cuenta con clases para inmigrantes y además de las clases gestionan el programa Berbalagun en Ermua y Mallabia, la figura del 'aztertzaile' o examinador para perfiles, tiene con 3 personas que crean

materiales didácticos y un taller para elaborar planes de euskera, y motivación en centros educativos.

Mantendrá su nombre «porque pensamos que cambiar el local no era una excusa suficiente para cambiar el nombre con el que se conoce», afirma Juanmi. Este profesor bromea con que «hubo algún momento en el que bromeábamos con que nos llamarían 'Kakaltxango' por problemas de olores con alguna alcantarilla. Ahora tendremos un buen olor a nuevo en Kaltxango».

El local tiene un aula didáctica para la elaborar materiales para todo Euskadi, la oficina, archivo, aula de profesorado, un office, un almacén y 6 aulas para las clases. Ocupa la parte baja del edificio desde el frontal (Zearkale) hasta la trasera de la plaza posterior. «Nos merecíamos el nuevo local, por nuestro trabajo y porque Ermua se lo merecía, ya que la inversión de AEK ha sido de 500.000 euros invertidos en dos locales en 20 años, pero esto no quita que para nosotros este haya sido un gran regalo», confiesa Juanmi

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekuia)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERIA DE CINE

EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	
Un océano entre nosotros	19.45-22.30
La monja	19.45-22.30
Yucatán	19.45-22.30
ERMUA	
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n	
La número 1	19.30
The Equalizer 2	22.00
COMUNICACIONES	
AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*	
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.	
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20	

cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.	
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.	
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*	
*Llegada a Ermua	
EIBAR-BILBAO (Autopista)	
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.	
BILBAO-EIBAR (Autopista)	
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.	
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.	
EIBAR-VITORIA	
Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.	
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.	
VITORIA-EIBAR	
Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.	
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.	
EIBAR-PAMPLONA	
Laborables y festivos: 7.45	
PAMPLONA-EIBAR	

Laborables y festivos: 11.00.	
EIBAR-ARRATE	
Sábados y laborables: 14.00.	
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.	
ARRATE-EIBAR	
Sábados y laborables: 14.30.	
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.	
EIBAR-ELGETA	
Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30	
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.	
ELGETA-EIBAR	
Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50	
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.	
EIBAR-HOSPITAL MENDARO	
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).	
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.	
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.	
HOSPITAL MENDARO-EIBAR	
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.	
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.	
TRENES	
BILBAO-EIBAR	

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.	
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.	
EIBAR-BILBAO	
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.	
ERMUA-BILBAO	
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	
FARMACIAS	
EIBAR	
De 9.00 a 22.00: Zulueta (San Agustín, 5).	
ERMUA	
De 9.00 a 22.00: Alcalá (Zubiarrre, 29). De 22.00 a 24.00: Alberdi (Zubiarrre, 9).	
EIBAR-ERMUA	
Noche. De 22.00 a 9.00: Lafuente (Sostotarren, 10).	